

Von einem Herzen zum anderen



Die Diagnose und die Bewältigung einer schweren Krankheit eines Kindes bringt die ganze Familie an die Grenzen der Belastbarkeit. Die pflegerische Begleitung der Arche Herzensbrücken entlastet alle Familienmitglieder und soll helfen, Auszeiten und Freiräume für Kinder sowie Eltern und Geschwister zu ermöglichen. Dabei werden die betroffenen Familien von einem interdisziplinären Team aus diplomierten Pflegekräften und erfahrenen Therapeut:innen sowie ehrenamtlichen Helfer:innen begleitet und versorgt. Diese helfen beim achtsamen Umgang mit den Themen Krankheit, Tod, Abschied und Trauer.

Vielfältiges Angebot für Familien. Die Angebote der Arche Herzensbrücken reichen von unterstützender Pflege über Maltherapie, Musiktherapie und tiergestützten Therapien mit Hunden und Pferden bis hin zu Ausflügen und bedürfnisgerechten Freizeitangeboten. Der Aufenthalt und alle

Der Förderverein Kinder- und Jugendhospizarbeit hilft mit dem Projekt Arche Herzensbrücken Familien mit schwer erkrankten Kindern. Das Ziel: gemeinsame Auszeiten möglich machen, denn diese sind für betroffene Familien nicht selbstverständlich. Oft fehlt das Geld und die passende Einrichtung. Auch Schauspielerin Katharina Böhm engagiert sich als Schirmherrin und will so über die Wichtigkeit der Unterstützung informieren.

Text: Tjara-Marie Böhm
Fotos: Arche Herzensbrücken, Jafeln Fotos/Hansi Trompka, Ruth Kappus

Angebote sind bis auf einen einkommensabhängigen Selbstbehalt kostenlos. Seit dem operativen Start 2015 konnten bereits mehr als 200 Familien betreut werden.

Ein einzigartiges Konzept. Getreu dem Motto „Ein Stück Normalität für Familien mit schwer erkrankten Kindern“ finden die Arche Herzensbrücken Wochen in Kooperation mit einem Hotel in Seefeld statt. Dort kümmert man sich mit absoluter Herzlichkeit und persönlich um die kleinen und großen Gäste. Von der Lage und dem Charakter des Hotels bis zum innovativen Ansatz bei Betreuung und Begleitung der betroffenen Familien nimmt Arche Herzensbrücken einen einzigartigen Platz im deutschsprachigen Raum ein, den es so noch nicht gibt.

Pflegerische Versorgung im Mittelpunkt. Im Jahr 2020 leistete das Team um Arche Herzensbrücken über 2.000 Pflegestunden und konnte ins-

gesamt 332 Therapieeinheiten ermöglichen. Hingebungsvoll kümmern sich die Mitarbeiter:innen dabei um alle Familienmitglieder. Sie stehen mit Rat und Tat zur Seite und nehmen sich Zeit für deren besonderen Anliegen. Die Warteliste des Projekts wächst kontinuierlich: Seit dem Start 2015 melden sich immer mehr Familien, die Unterstützung benötigen.

Das Herz am rechten Fleck. Auch die beliebte österreichisch-deutsche Schauspielerin Katharina Böhm setzt sich nun für das Projekt ein. Als „Chefin“ löst sie im ZDF schwierige Fälle mit viel Einfühlungsvermögen. Doch nicht nur in der TV-Serie zeigt Böhm, dass sie das Herz am rechten Fleck hat. Seit Anfang September hat sie die Schirmherrschaft übernommen. Zunächst besuchte sie die Einrichtung in Seefeld gemeinsam mit ihrer Schwester Daniela und war direkt begeistert von dem sehr persönlichen Konzept. Nach gemeinsamen Gesprächen entschied

die Schauspielerin, sich zu engagieren und als prominente Persönlichkeit das Thema mehr in die Öffentlichkeit zu bringen.

Ein Ort voller Hingabe. „Dass Hospizarbeit mit Kindern und Jugendlichen nicht nur traurig ist, habe ich bei Arche Herzensbrücken erlebt“, erzählt Böhm. „Das Haus ist voller Leben, es ist ein Ort, an dem Lachen genauso Platz hat wie Tränen. Man spürt die Begeisterung und die Hingabe aller im Team. Als Schirmherrin möchte ich dazu beitragen, dass in Zukunft noch mehr betroffene Familien aufgenommen werden können.“ Auch Horst Szeli, Gründer der Arche Herzensbrücken, ist begeistert und freut sich über die prominente Projektpartnerin: „Das ganze Team ist unglaublich stolz, eine so charismatische und warmherzige Schirmherrin gefunden zu haben. Auch auf der persönlichen Ebene passt es perfekt, wir hatten sofort einen guten Draht zueinander.“ →

TEAMWORK

Im September besuchten Katharina und Daniela Böhm das Projekt Arche Herzensbrücken in Seefeld in Tirol. (Im Bild: Daniela Böhm, Gründer Horst Szeli, Schauspielerin Katharina Böhm und DGKP Ines Paratscher)